

Manifiesto del Part. Comunista Alemán contra Adolfo Hitler

ESTOCOLMO, 13 de octubre (Exclusivo para "El Populista").—Con cierto retraso llegó a esta capital un documento importantísimo: un manifiesto del Partido Comunista Alemán. El texto del citado manifiesto es el siguiente:

"El Partido Comunista de Alemania—contrariamente a las otras tendencias de la oposición alemana—siempre ha defendido el punto de vista de que la liberación del pueblo alemán de la dictadura fascista no vendría de afuera (por la guerra) sino que sería el resultado de la lucha de las masas del pueblo para derrocar la dictadura fascista. Por consiguiente, los comunistas de años atrás han concentrado sus fuerzas en el desarrollo de la política de guerra de Hitler y han desarrollado un fuerte movimiento del pueblo alemán en favor de la paz.

"Ligado fuertemente a las masas y siempre a la cabeza del movimiento antihitlerista, nuestro Partido ha hecho esfuerzos por unificar a la oposición dividida para multiplicar su fuerza. La Conferencia de Berna del (Partido Comunista de Alemania, saludó la iniciativa del Presidente de nuestro Partido, camarada Wilhelm Pieck, y su proposición para el restablecimiento de la unidad de acción y la creación de un partido revolucionario unificado de la clase obrera alemana fue una medida apoyada por numerosos grupos del Partido Socialdemócrata en Alemania. Confiando en el poder creciente de las masas de nuestro país, en la política de paz de la Unión Soviética y en la solidaridad del proletariado internacional, el Partido Comunista de Alemania ha puesto su fuerza entera en esta acción y no ha rehuido ningún sacrificio en la lucha por la paz por la libertad de nuestro pueblo y por el derrocamiento de Hitler.

"Desgraciadamente los esfuerzos para llegar a un acuerdo con los dirigentes emigrados del Partido Socialdemócrata de Alemania, para lograr una civilización unificada del pueblo, ha tenido poco éxito. Aunque la unidad interior ha progresado desde el principio de este año, los comités de

frente único se han establecido y se han repartido folletos y consignas conjuntamente y aunque varios líderes socialdemócratas han reconocido la necesidad de hay un grupo que quiere aparecer como representante de la Socialdemocracia y que está intentando romper esta unidad. En vista de esto, nuestro Partido se vio precisado a hacer declaraciones al respecto en julio del presente año.

"En los momentos en que estalló la actual guerra, que sólo podrá terminar por medio de la fuerza de las masas de nuestro país y la solidaridad del proletariado internacional, y que traerá como consecuencia la destrucción de los instigadores imperialistas así como el derrocamiento de Hitler, los dirigentes socialdemócratas proclaman sus alianzas con la reacción de Inglaterra y Francia y con la burguesía alemana para romper la revolución popular en Alemania. Esto provoca el último y definitivo rompimiento entre los dirigentes socialdemócratas y la oposición antifascista en Alemania. La reorganización del Partido Socialdemócrata como el partido "de la libertad", tal como lo proponen los dirigentes citados aparece como el partido de la libertad para la burguesía, para el hueco liberalismo y en contra de los comunistas y en contra de los socialistas.

Para los socialdemócratas y comunistas de Alemania surge, de esta situación, la necesidad sobre la base de las experiencias en la lucha de evitar la guerra y formar una estrecha colaboración con todos los enemigos de Hitler, de fortalecer la unidad de aumentarla y, en las difíciles circunstancias de la guerra, hacer todos los preparativos para llevar a cabo la revolución del pueblo. Ellos ponen sus esperanzas no en las bayonetas de Chamberlain y Daladier, ni en el "ala liberal" de la burguesía alemana sino en la fuerza unificada de nuestro pueblo y en la ayuda de la grande y poderosa Unión Soviética.

El Partido Comunista de Alemania hace un llamado a todos los antifascistas alemanes, dentro y fuera de nuestro país, para que trabajen ahora re-

sueltamente para lograr la unificación del movimiento obrero alemán y de la oposición alemana, para combatir sin tregua a los enemigos de la unidad y a los trostkistas, para movilizar a todas las fuerzas y lograr el derrocamiento de Hitler. La actitud criminal de algunos ex-dirigentes del Partido Socialdemócrata ha facilitado los preparativos de guerra de Hitler y ha evitado la unificación de la oposición alemana en el extranjero. De esta suerte, no hay una plataforma común de la oposición para lograr el derrocamiento de Alemania es la única fuerza en Alemania ligada a las masas, que ha anunciado claramente su política y ha entrado, sin vacilaciones en el camino de la revolución del pueblo.

Más que nunca nos sentimos ligados con todos los funcionarios socialdemócrata y trabajadores de Alemania que han

dejado a un lado la política "esperar y ver", y que han asumido una actitud en defensa de la unidad del movimiento obrero y luchan por la destrucción de los imperialistas instigadores de la guerra. Estamos convencidos de que lo que vendrá en Alemania no será una repetición de la República de Weimar; no será una democracia del imperialismo inglés, sino que destruirá desde un principio a los Bestiro, Casado y Noske.

Estamos convencidos de que de la colaboración de comunistas y socialdemócratas en el frente así como en la retaguardia, de la camaradería creciente entre soldados y trabajadores. Del trabajo de sacrificio para preparar y realizar la revolución popular, surgirá la lucha unificada de la clase trabajadora y el Partido Revolucionario Unificado que estará en una posición para dirigir al pueblo alemán entero.

MANUEL MORA...

VIENE DE LA 1ª PAG.—lítica reformista de Volio que había entregado el movimiento a la disolución, con prometiéndolo en una de tantas rutinarias transacciones políticas tan a la orden del día en nuestras campañas presidenciales.

En una de esas transacciones políticas que implican el abandono de toda ideología y que dejan a las masas en calidad de simple rebaño obediente a lo que quiere el jefe.

Mora y sus compañeros tienen que trabajar duro, muy duro, para echar abajo esta desconfianza del trabajador, que está desmoralizado y que no ve horizontes para su acción política, después de su amarga experiencia dentro del Partido Reformista de Volio.

Un pequeño partido, se pone en pie y comienza a luchar; primero, contra la desconfianza y la indiferencia, luego contra los grandes intereses, contra la ola de calumnias que alzan a su paso los reaccionarios, pero con todo, va adelante; los trabajadores empiezan a comprender que Mora y sus compañeros no son oportunistas; los ven luchar a su lado, el instinto popular no se equivoca y, poco a poco, la personalidad de Mora va siendo reconocida como el verdadero líder de la clase popular costarricense.

El partido elige sus primeros diputados y los políticos, juzgando a nuestros compañeros, Mora y Jiménez Guerrero de la misma leña del Reformista Volio, creen que allí en el Congreso pronto se olvidarán de su lucha en pro de las clases populares y se enredarán en las redes del compadrazgo político, para asegurarse reelecciones fáciles en sus curules a cambio del abandono de los intereses de sus electores.

Pero Mora y Jiménez Guerrero, auténticos revolucionarios, supieron cumplir con su deber.

En tanto ¿qué hacía Volio en el mismo seno de la Cámara? ¿Qué hacía el "caudillo de la revolución viviente" y el calderonista demócrata de hoy?

Quien quiera saberlo, puede leer el discurso pronunciado por Mora el 12 de junio de 1934, en el Congreso, discurso que clarificó de modo terminante la posición de nuestro partido y la posición de demagogia de Volio.

En ese discurso encontramos los cargos siguientes hechos directamente a Volio por nuestro compañero:

1.—Volio, el demócrata calderonista de hoy, admitió como buena la intervención yanqui en el país; sus palabras textuales en que definió este criterio fueron: "Se dice que la suspensión total de pagos decretada por el Congreso traerá al país a los interventores; EN BUENA HORA PUEDEN VENIR SI SABEN MANEJAR LA COSA PUBLICA CON MAS TINO QUE LOS GOBERNANTES LADRONES.

2.—Volio, el demócrata calderonista de hoy, al regresar de Bélgica no halló mejor presente, que traer a Adolfo Braña, nuestro compañero, un retrato de Lenin y en 1928 solicitó en el Congreso el reconocimiento por parte de nuestro Gobierno, de la Unión Soviética.

3.—Volio, el demócrata calderonista de hoy, a pasar de los hechos pasados, en la sesión anterior a la que precedió el discurso a que nos referimos había pintado a Lenin como un monstruo.

4.—Las palabras con que Volio defendió a la Unión Soviética en 1928 fueron estas: "Rusia con su gobierno soviético es modelo de naciones bien orientadas. El señor Smith (se refiere al diputado Smith que lo combatía) procede de acuerdo con sus ideas: él es

un representante del capitalismo; jamás podría ir en estas condiciones CON LOS QUE PROFESAMOS LAS DOCTRINAS SOCIALISTAS. Como jefe del Partido Reformista, soy en este país el abanderado de la doctrina socialista, el paladín de la revolución viviente en este país".

En la ocasión a que nos referimos, nuestro compañero comentó esas declaraciones del demócrata calderonista de hoy, en la forma siguiente: "Estas palabras fueron dichas once años después de la revolución rusa. Es decir que el General Volio, que además de esa circunstancia de tiempo venía de Europa, había tenido oportunidad de sobra para conocer la realidad rusa. Pero entonces habló del país modelo, de la nación poderosa y bien constituida que nos debía merecer respeto, del país que creó un nuevo régimen, "que se tiene por néctar", etc., etc. Hoy nos habla del país donde la Checa implantó el más despiado terror, donde se persigue la religión, donde se saquea a los campesinos, donde no se respeta la personalidad humana. ¿Quién puede creer en la sinceridad del hombre que así se contradice? Y la pregunta final de Mora, en aquel entonces tiene hoy, para el Jorge Volio demócrata calderonista, la misma intensidad y la misma vigencia.

5.—Jorge Volio, el demócrata calderonista de hoy, alteró el orden público, con intención de derrocar al Presidente Jiménez Oreamuno obedeciendo a los órdenes de una organización extraña llamada Orden del Temple.

6.—Jorge Volio, el demócrata calderonista de hoy, anduvo metido hasta los codos en aquella aventura del Bellavistazo, que dió pie a una pieza cómica que anduvo exhibiéndose por los teatros de San José; pero que llevó luto a más de un hogar costarricense.

7.—Jorge Volio, el demócrata calderonista de hoy, en la ocasión de esta célebre polémica en el Congreso, llegó alabando a Mussolini y sus métodos totalitarios de gobierno, a pesar de llamarse a sí mismo socialista. Es decir, el paladín de la revolución, se convertía en representante del fascismo en Costa Rica.

De todo lo anterior nos parece que resulta bien definida la trayectoria política de Volio en contraste con la de Mora.

Mora, por su actuación honesta, sincera, firme, de una sola pieza por su base ideológica jamás mistificada ha venido a resultar, a lo largo de ocho años de lucha vigorosa y fecunda, la figura política más destacada de las generaciones jóvenes de Costa Rica.

Amigos y enemigos así lo reconocen. Y para tildarlo de malabarista de la política sólo se necesita la debilidad de criterio que es típica de Jorge Volio. Muchas hombres honrados del país, que no son comunistas, que tampoco pueden esperar ninguna recompensa por sus elogios, por parte del compañero, por que ellos de por sí no elogiarían con fines mezquinos han reconocido ampliamente los altos dotes de capacidad de Mora, su absoluta honradez y el realismo de su acción política ajustado sin desviaciones a la conquista de mayor bienestar para todos los costarricenses.

En cambio, muchos son los trabajadores, ayer partidarios de Volio que hoy ya no depositarian sus votos en las urnas electorales; y en la conciencia de los costarricenses está perfilada la figura de este señor, como la de un pintor político, que, en un momento determinado, usó como trampolín para sus aspiraciones personales, el afán de liberación del pueblo de Costa Rica, pero que no tuvo esa pasta de revolucionario auténtico que le permitiera orientar ese afán, hacia el triunfo verdadero de las masas populares.

TRABAJO llegará a todos los pueblos de Costa Rica

Hemos emprendido una campaña para hacer llegar nuestro periódico a todos los pueblos del país. Nuestra decisión es que no quede caserío ni villorio en toda la República en que no sea leído nuestro semanario. Para esto necesitamos la colaboración efectiva de todos los militantes y simpatizantes de nuestro Partido. Es necesario que nuestros compañeros comprendan que la campaña emprendida por aumentar la circulación de nuestro periódico no es una simple campaña de rutina para mejorar la posición de "Trabajo". La trascendencia de esta campaña es mayor, se trata de extender la influencia del periódico, en momentos en que la reacción toma una serie de medidas antidemocráticas. Se trata de intensificar la lucha en favor de la democracia y del pueblo, en un terreno donde "Trabajo" dará grandes resultados, ya que los enemigos de la democracia no se animarán a tomar medidas en contra de la libertad de prensa. Se trata de que nuestro periódico se convierta en el abanderado y en el orientador de la lucha democrática en el país. Nuestro periódico será en el futuro uno de los más firmes baluartes de nuestra lucha y en consecuencia todos los compañeros deben luchar porque "Trabajo" esté en condiciones de cumplir en la misión que le corresponde.

Ningún militante del Partido debe conformarse en el futuro simplemente con comprar el periódico. Cada compañero debe conseguir nuevos suscriptores; cada compañero debe conseguir nuevos agentes; cada compañero debe luchar en algún sentido por aumentar la circulación de "TRABAJO".

CARNETS AL DIA

Todos los militantes deben poner al día sus carnets para tener derecho a asistir a la elección del nuevo Comité Seccional.

El c. Faustino Carvajal atenderá los pedidos de estampillas en la Secretaría del Partido, todas las noches de SIETE A DIEZ.

Se reorganiza la CELULA LUJAN

De nuevo los compañeros del barrio Luján, se organizan para trabajar más intensamente en las diferentes tareas que les señala el Partido.

Estos compañeros organizados podrán desarrollar en el barrio una excelente labor agrupando a los numerosos simpatizantes y militantes del Partido, que quieren prepararse para conocer los problemas nacionales e internacionales.

El Comité Seccional espera que la Célula Luján vuelva a ocupar uno de los primeros puestos en el Partido, por su trabajo.

BAILE

EL GRUPO LINA ODENA prepara un magnífico baile en honor del Comité Seccional de San José.

Todas las Células deben cooperar con las compañeras para que esta fiesta resulte un verdadero éxito.

No permitamos...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—brias. Una gran crisis se nos viene encima. El Gobierno no toma medidas para prevenirla. En vez de gastar los dineros disponibles en la organización de una agricultura y una industria que nos capaciten para sortear el temporal, lo gasto en darle satisfacción a vanidades que a la larga serán fuente de calamidad para todo el pueblo.

La consigna del pueblo de Costa Rica en el presente momento, debe ser esta: "NO QUEREMOS QUE SE PAGUEN LAS DEUDAS EXTERNAS PEDIMOS QUE SE DECRETE UNA MORATORIA INDEFINIDA Y QUE SE APLIQUEN TODOS LOS FONDOS DISPONIBLES AL LEVANTAMIENTO DE UNA AGRICULTURA Y UNA INDUSTRIA DE EMERGENCIA"

La consigna del pueblo de Costa Rica en el presente momento, debe ser esta: "NO QUEREMOS QUE SE PAGUEN LAS DEUDAS EXTERNAS PEDIMOS QUE SE DECRETE UNA MORATORIA INDEFINIDA Y QUE SE APLIQUEN TODOS LOS FONDOS DISPONIBLES AL LEVANTAMIENTO DE UNA AGRICULTURA Y UNA INDUSTRIA DE EMERGENCIA"

EL PARTIDO CO...

plantea la reforma a la "Ley de Imprenta". Los primeros en ocupar el banquillo de los acusados fueron miembros del Partido Comunista, uno de ellos Director, responsable del periódico "Trabajo". Podemos recordar ahora, a ese propósito, que por dos veces nuestro compañero Aureliano Gómez fue condenado a 6 meses de prisión por contravenir la "Ley Guardián" en su calidad de Director de nuestro órgano de prensa. Recordamos también que al Sr. García Monge, Director de la revista "Repertorio Americano", se le condenó junto con Francisco Marín Cañas por efecto de la "Ley Candado". Lo fue también el Sr. Emmanuel Thompson, en un tiempo en que dicho señor figuraba aún como anti-fascista. Por cierto que hoy ese entonces los amigos de hoy del Sr. Thompson, aplaudieron la sentencia condenatoria y los que ahora somos sus enemigos, fuimos los únicos que salimos en su defensa de manera franca y enérgica. Recordemos ahora que como efecto de la "Ley Guardián", nuestro compañero Jiménez Guerrero, siendo diputado al Congreso de la República, fue condenado. En todas las ocasiones citadas, los enemigos del Partido Comunista, los reaccionarios de todos los matices, hicieron un coro de aplausos. Los enemigos de la democracia costarricense se han encontrado siempre bajo el antifaz del anti-comunismo. Tal sist-

ma, es un sistema internacionalmente usado para socavar los cimientos de la democracia. Por eso, nos complace que hoy la casualidad nos depara una oportunidad para desenmascarar a los hipócritas, a los falsos demócratas, a los demócratas de última hora.

Cuando los vientos de la guerra europea traen a nuestras playas la corriente favorable a la causa de Francia e Inglaterra, cuando la actitud de los Estados Unidos no deja lugar a dudas en cuanto a su determinación de combatir las actividades fascistas en este continente, todos los viejos lacayo criollos del fascismo, todos los amigos de Franco y sus consocios, Hitler y Mussolini, todos los amigos de Somoza y de Ubico, todos los idealizadores de la política de "la mano fuerte", los que siempre han exaltado la obra de Martínez, el Presidente salvadoreño que patrocinó el asesinato de veinte mil indios porque pedían pan, los Teodoro Picado, Modesto Martínez, Memento Padilla, Albertazzi Avendaño, etc. resultan "ardientes demócratas" y enemigos de la "Ley Guardián. Hasta Ernesto Martín que en 1934 fue un gran defensor de la "Ley Guardián" resulta ahora atacándola. Así son estos demócratas de pacotilla: bailan al son que les tocan.

Aprovechamos la ocasión para sacar alguna ventaja para nuestra democracia.